



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLIX

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM. 14232

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la PENÍNSULA: Un mes, 1'50 ptas.—Tres meses, 4'50 id.—EXTRANJERO: Tres meses, 10 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 15 de cada mes.—La correspondencia á la Administración.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24

MIÉRCOLES 12 DE MAYO DE 1909

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Correspondencia á París: Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. J. Jones, 31, Faubourg-Montmartre.

Los festejos de feria

Con este título publica nuestro apreciable colega «El Porvenir» un razonado artículo en el cual, abundando en las mismas razones que hemos expuesto en estas columnas diferentes veces, pide que se organicen los festejos en Cartagena, para la próxima temporada veraniega.

Nosotros, que venimos ocupándonos del asunto, hacemos nuestras las siguientes frases del colega:

«La Asociación de la Prensa está dispuesta á poner todo su esfuerzo y todos sus entusiasmos y medios al servicio de esa empresa á la que han de contribuir, por deber y cartagenerismo, todas las fuerzas vivas, todos los elementos oficiales y particulares de Cartagena, prescindiendo de luchas y de pasiones políticas y privadas, harto mezquinas é insignificantes junto á los altos y sagrados intereses de nuestra amada ciudad.»

Se ha vis o recientemente de una manera palpable los beneficios que cualquier festejo de importancia reporta á la población en la cual se celebra: la corrida de la prensa ha atraído á Cartagena un número considerable de forasteros, que produce no escasos rendimientos á las fondas cafés, teatros y otros establecimientos que visitan; por eso, todo aquél que se precie de buen cartagenero debe coadyuvar en la medida de sus fuerzas á que los festejos de este año, revistan el mayor esplendor y solemnidad posible.

La Asociación de la Prensa, compuesta casi en su mayoría de elementos modestos en posición, pero muy ricos en buena voluntad, cumplirá en esta ocasión como en todas con su deber, trabajando sin descanso para que en Cartagena, se celebren este año sus tradicionales festejos con la misma brillantez que años, que por desgracia, están ya bastante distantes de nosotros.

NOTAS ALEGRES

Actualidades

Está visto, que el mes de Mayo de 1909, es tan informal como la mayor parte de los políticos.

Amanece unos días verdaderamente primaverales, y á las pocas horas se cubre el cielo de cenicientas nubes y comienza á llover.

Otros días, Eolo nos obsequia con viento fresco, y, la verdad, hay momentos que parece que estamos en la época de las zambombas y panderetas, es decir en pleno mes de Diciembre.

Esto es una informalidad impropia, de este mes que desde que Adán pacó en el paraíso hasta nuestros días, siempre ha sido el más hermoso del año.

Como las circulares de La Cierva, todo lo han trastornado, nada tiene de particular que D. Juan haya dispuesto que el mes que nos rige sea mixto en invierno y verano ó entrevero como los pimientos.

Esta falta de seriedad del mes de las flores y del amor, de las aves y de los grillos, hace que entre los individuos que disponen de varios trajes exista diversidad de pareceres en el modo de vestir, pues mientras unos aún no han abandonado los trajes que usaron en el mes de Enero, otros lucen ya los propios de la estación veraniega.

Muchos han trocado ya la gorra en forma de plato sopero, por el sombrero de paja á la marinera, y en vez de

los chalecos de pana ya lucen los de blanco ó amarillento piqué.

El mismo desorden reina entre el mugerío pues mientras unas lucen aun los boas de piel de gato, otras van con los vaporosos trajes propios de los días de feria y baños.

Mayo debe ya entrar en caja y mostrarse tan poético como de costumbre para que poco á poco vayan todos vistiendo el uniforme de verano.

OTEMA

El amor matemático

Venus, la diosa del Olimpo griego, la madre del Amor pide á Jove, para el niño ciego, un sabio preceptor.

Júpiter llama al dios de los horteras, de los alados pies, que es, sin disputa, el dios de más carreras y, en lo práctico inglés.

Mercurio acepta el cargo, agradecido, principia su misión y da, sin más preámbulo á Cupido, la primera lección.

—Uno y uno son dos, sin duda alguna.

—¿Dos dice usted?—Cabal.

—Uno y uno son dos, más ¿y uno y una?—

—Exactamente igual.

—Perdone usted, señor, si le importuno; pero, ¿cómo ha de ser iguales uno y una que uno y uno?—

—Siendo.—Vamos á ver.

—El problema no puede ser más llano, sencillo y baladí; aunque distintos son el pie y la mano, serán dos miembros, ¿dij?

—Quédase pensativo el niño ciego, por otro nombre Amor, meditó la respuesta un rato, y luego replica al profesor:

—¿Y no tendrías más demostración?—

—Harto clara esa es.

—Pues, según mi experiencia y mis lecciones, uno y una son tres.

Tocados por mis flechas dos amantes,

Mercurio, observarás que al año de su unión, ó meses antes, resultan tres... ó más.

—No necesitas quien te enseñe nada, repuso absorto aquél, y ante la diosa más idolatrada se presentó con él.

—Aquí tenéis loh Venus! al infante; yo no hago falta aquí, porque ya sabe el niño lo bastante para andar por ahí.

De tal modo discurre, y tal se explica, aunque ciego nació, que el discípulo suma y multiplica mucho mejor que yo.

E. Segovia Rocaberti.

Crónica de modas

Para las damas

Las dos prendas á que más atención prestan las elegantes parisienses en la actualidad, son el sombrero y la levita. En una y otra prodigan sus crea-

dores originalidades y adornos hasta despojarlas de la gracia que debe ser su cualidad característica; pero esto es irremediable y motivado por la competencia enladrada más bien que entre las llamadas profesionales de la elegancia, entre las grandes casas de Modas, que en su afán de lanzar á la calle originales novedades todos los días, caen en censurables extravagancias, sin embargo de ser estudiadas y dirigidas por artistas que harto demostrado tienen su buen gusto.

Algunas levitas de cachemir ó de paño tendrán la espalda completamente bordada; en otras los bordados estarán á los lados á la altura de las caderas, figurando el movimiento del «peplum» y en uno y en otro caso las mangas serán bordadas y rebordadas. Cuando esté más avanzada la estación es seguro que esas mangas que hoy llegan hasta la muñeca y modelan perfectamente el brazo, serán cortas y amplias, de esas que llamamos de medio brazo.

Hoy existe una verdadera pasión por las levitas y esto justifica también las extravagancias de ciertos modistos. Es de presentir que esa pasión no ha de desaparecer tan pronto, que ha de persistir aun en pleno verano, durante el cual tan bonita prenda se ha de ver confeccionada en sedosos fulares, surachs, cachemires y sargas de gruesa seda y de otomano aplastado, sin olvidar los rasos y satines, encañadores aéreos.

El crespón de China ha decaído mucho; está algo pasado de moda. Se le reprocha por ser demasiado mate; por esto puede profetizarse que en el próximo estío no se verán trajes de crespón de China, y que la gran moda serán los de malta de bordados con finos transparentes; los de tul, lino ó encaje, con delicadas incrustaciones intercaladas con bordados y plieguecitos de tul.

En cuanto al capítulo de sombreros es mucho lo que pudiéramos decir. Triunfando los de forma de cazoleta, apesar de las excentricidades que se ven. Con dicha forma triunfan también las flores, que solas ó mezcladas con follaje cubren casi por completo el sombrero, por lo que este se ofrece á nuestra vista como un enorme y gracioso «Touquet» de delicadas flores y caprichosa forma. Abundan tam-

bién las guarniciones de tules, rasos y encajes, ya dispuestos en grandes nudos con caídas ya como envolventes.

Se ven pocas plumas; pero las que hay son de elevado precio, grandes y dispuestas con penacho, lo mismo en sombreros de paja, que son los más en bogas que en sombreros de crino.

OTILLA

París, Mayo de 1909.

BOLSA DE MADRID

IMPRESIONES

(De nuestro servicio particular)

De nuevo se quebranta la firmeza de la Deuda reguladora por las ofertas de Contado que, al no encontrar la correspondiente contrapartida, provocan la depresión de los cursos. En cuanto al negocio, la paralización es casi general, pues tan solo el corro del Rio de la Plata es el que se presenta animado y verdaderamente activo. El Interior fin de mes se cotiza por la mañana en el Banco á 88,57 y 55; abra la sesión oficial á 88,52 y á las cuatro de la tarde se trata á 88,40 ó sea 17 céntimos más bajos que como comenzó el día. El Contado en partida, que el sábado cerró á 88,40, abre la sesión oficial á 88,30 y concluye operándose á 88,20. Los títulos pequeños quedan á 88,45 y 50 contra 88,70 del día anterior. El Amortizable 5 por 100 permanece firme, á 103 y 103,05 según las series y el Amortizable 4 por 100 pierde 3 céntimos y cotiza todos sus títulos á 95,95.

Más flojo el Banco de España se trata á 458 con pérdida de dos enteros; el Hispano Americano, el Español de Crédito y el de Castilla sostienen sus respectivos cambios precedentes y se publican á 150, á 134 y 121 por 100. El Rio de la Plata, en alza fuerte, llega á 514,50 pesetas al contado y á 517 á fin de mes, cerrando á 513 á 514,50, respectivamente. El Central Mejicano se sostiene firme á 519,50 y 520 pesetas. Los Tabacos continúan flojos y cierran á 404 con pérdida de un entero. Las Azucareras

preferentes suben de 106,50 á 106,75, quedando bien dispuestas; los Explosivos pasan de 335,50 á 336 y los Altos Hornos repiten el cambio de 292. Los francos, más debiles, se publican á 11,75 y 70, y las libras, á 28,11 y 10. Bilbao.—Santanderas, 110; Almagreras, 87,50; Tevergas' 25; Papeleras, 65,50 dinero; id. Obligación's. 98; ídem id. Hidroeléctricas 103.

LAS ESCUELAS PRIMARIAS

LUZ É HIGIENE

Por Real orden del ministro de Instrucción pública se ha dispuesto:

1.º Que se recuerde á las Juntas provinciales de Instrucción pública, para que á su vez la exijan de los locales de primera enseñanza, la obligación de cumplir estrictamente, y sin excusa alguna, los reales decretos de 20 de Diciembre de 1907 y 7 de Febrero de 1908 en todas sus partes, pero muy particularmente ahora en las relativas á la capacidad é iluminación de las salas de clase de las escuelas públicas.

2.º Que las Juntas locales, en un máximo de seis meses, á contar desde la publicación en la «Gaceta de Madrid» de esta Real orden y aprovechando preferentemente las próximas vacaciones del estío, procedan á instalar sus escuelas públicas de enseñanza primaria que no tengan las debidas condiciones higiénicas y pedagógicas en locales que las reúnan, bien efectuando en las de hoy las necesarias reformas, bien trasladándolas á otros que cumplan con los preceptos de la instrucción de 28 de Abril de 1905 completados por la orden circular de esa subsecretaría, de 19 de Noviembre último.

3.º Que en los locales no factibles de acomodar á la referida instrucción técnico-higiénica, se hagan, por lo menos, las reformas necesarias para que la iluminación sea completa, la ventilación continuada y la superficie, por alumno, de un metro cuadrado, como

VENGANZA AFRICANA 48

ojo estaba claro y limpio. Los miró las plantas de las pies, para convencerse de que no tenían aradores ó niaguas, insectos dañinos que ponen sus huevecillos bajo la epidermis, y causan al avivarse violentas enfermedades... Los golpeó suavemente el esternón y se puso á escuchar si resonaba el pecho profundamente. Les puso la rodilla en el estómago, sin apoyarla con mucha fuerza... ¡Oh! no ciertamente para juzgar si no obstante esta presión, salía la respiración franca y acompañada.

En fin, todavía se ocupó algún tiempo en averiguar otra porción de defectos ó cualidades que no es imposible enumerar aquí.

Durante este det nido y maduro examen, había sonreído á veces Benito con aire satisfecho; y aun en dos ocasiones, ante la hermosa y robusta constitución de un hombre, arrojó los labios para lanzar un silbido de admiración. En otras, por el contrario, se habían fruncido sus cejas, y un enérgico ¡hum! ¡hum! ó una fuerte contorsión de la cabeza sobre la clavícula izquierda, habían dado á conocer su descontento. Sin embargo, después de algunas reflexiones, empleadas sin duda en calcular las contingencias probables de su compra,—dijo á Van Hop:

Admito, compadre; pero hacía un negocio lo-

Biblioteca de El Eco de CARTAGENA 45

Item: Diecinueve negras de la misma edad, poco más ó menos, de las cuales aos hay preñadas y una tiene cria de algunos meses... que el vendedor da generosamente por añadidura: afuera, 19 negras.

Item: Once negrillos y negrillas de nueve á doce años: afue a 11 negri los.

Total: 32 negros, 19 negras y 11 uegrillós. Y acentaba el corredor su suma como si hubiera dicho.

Total: 32 doblones, 19 reales y 11 maravedíes.

Los cuales entrega al mencionado Benito (Claudio Borromeo Marcial), á cambio de... Aquí fué interrumpido el corredor.

—Amigo Van Hop, dijo el capitán, añadid, «y á la señora Catalina Brigida Loup, su esposa», por tener comunidad de bienes muebles é inmuebles.

—Eso no tiene que ver nada... señor Benito.

—Si por cierto; porque bien debo esto... á mi pobre esposa...

—Como queráis...

Habiéndose explicado al caudillo Tarco por Van-Hop el asunto de la disolución y no entendiendo una palabra de ello, se bebió dos vasos de ron.